
第 2165 回例会 

５月 23 日 №41 

 

●友好クラブ 

 韓国・龍仁ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3600 地区 

 台湾・台中文心ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3461 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

                                     

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

         

       

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

本日は、公益社団法人コスモス成年後見サポ

ートセンター理事長として、成年後見制度につ

いて、成年後見制度とは、成年後見制度利用の

場面、利用者数の統計、政府・自治体の利用促

進計画（今後の動き）の内容でお話しをさせて

いただきます。 

まずは、自己紹介に代えて行政書士会等での

役員歴についてご紹介させていただきます。 

現在、神奈川県行政書士会会長を務めて丸 10年

になります。会則の多選禁止規定で連続 3 期 6

年が上限となっていますが、「連続」との規定な

ので再度就任して 4年が経ちます。あと 2年で

きるか否かは、明日 24日の総会で決まります。 

行政書士法は議員立法により制定・改正されて 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

              

 

 

 

田後 隆二 

きていますが、行政書士会は強制加入団体なの 

で政治活動ができません。別に政治連盟を組織 

し、そちらでも会長を務めた経験があります。 

現在は相談役です。行政書士会はすべての都道 

府県に設立されており、全国 47の行政書士会 

をまとめているのが、日本行政書士会連合会で 

す。そちらでは通算して 6年間専務理事等の役 

員を務めています。日本行政書士会連合会が成 

年後見制度の利用促進等を企図して設立したの 

がコスモス成年後見サポートセンターです。 

2009年の設立準備段階から、担当部長として 

関わり、設立後も全国を奔走して支部設置に汗 

を流しました。2015年に神奈川県支部長、 

2022年に理事長に就任しています。これまでは 
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一般社団法人でしたが、2023年 4月 12日に 

公益社団法人は一般社会法人に移行しました。 

１．成年後見制度とは 

成年後見制度には、法定後見と任意後見という

区分があり、法定後見には、補助・保佐・後見と

いう 3つのタイプがあります。日本成年後見法学

会では、後見は廃止した方が良いとの議論があり

ます。本人の意思を無視して成年後見人や親族な

どの意向が優先されてしまうという弊害がある

ことなどがその理由です。 

    ２．成年後見制度利用の場面 

   〇後見を利用する場面 

・老人性の認知症により判断能力が欠けているの

が通常の状態となった方のために，介護の契約を

結んだり，財産を管理したりする必要があるとき 

・交通事故により判断能力が欠けているのが通常

の状態となった方に代わって，その方のために，

保険金（損害賠償）を請求する必要があるとき 

〇保佐を利用する場面 

・老人性の認知症のため判断能力が著しく不十分

な方について，介護サービス利用契約を結んで適

切な介護を受けられるようにする必要がある時 

〇補助を利用する場面 

・認知症の症状が出て判断能力が低下していると

医師に言われるなどして，一人で契約等をするこ

とに不安があるとき。 等が挙げられます。 

    ３．利用者数等の統計 

2025年には、いわゆる団塊の世代が全員後期高

齢者となり、認知症高齢者の人数は約 700万人に

達すると言われていますが、令和 4年末時点の成

年後見制度の利用者数は 24万 5千人と低調です。

そもそも、この制度が国民に十分周知されていな

いということも考えられますが、成年後見に対す

るマイナスのイメージが根強く、成年後見制度な

ど利用しない方が良い、利用しなければ良かった

と批判する人も少なくありません。 

４．政府・自治体の利用促進計画（今後の動き） 

政府は、成年後見制度の利用の促進に関する法

律を制定し、成年後見制度利用促進基本計画を策

定し、努力しているところです。この基本計画は、

各自治体の福祉計画等にも反映されています。 

また、財産管理偏重との批判にこたえるため、 

 

 

なども策定されています。そもそも民法を改正 

意思決定支援を踏まえた後見事務ガイドライ 

ンしてより利用しやすい成年後見制度に作り変 

えていくという動きもすでに始まっています。 

厚生労働省の成年後見制度利用促進室のホーム 

ページには、詳細な資料がアップされておりま 

すのが、ご興味がございましたらご確認くださ 

い。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

昨日までの夏さながらの陽気とは違い、本日は 

一気に冷え込んでおります。先週は、藤本会員か 

らゲスト卓話として京王電鉄の方をお招きいただ 

きました。橋本の未来についてたくさん構想をお 

聞かせいただきました。さらにそこに５名のビジ 

ターをお招きすることができ、外部卓話にあわせ 

てビジターを呼ぶという良いお誘いの仕方がある 

なという新しい気づきがありました。入会の可能 

性のある方にはフォローを行ってまいります。 

次年度の阪西会長年度では、実施計画の中に 

「外部卓話の充実」ということがあげられており 

ます。先週のように賑やかな例会になり、増強に 

も繋がる一石二鳥のやり方なので次年度是非取 

り組んでいただけたらと思います。 

勿論、会員の卓話も職業の専門性や近況報告も含 

め、職業奉仕やクラブ奉仕のつながり十分貴重な 

お話になります。 

６月には南会員のイニシエーションスピーチも 

あり大変楽しみです。 

さて、今日は６月４日に控えております。 

「ＩＭ（Intercity Meeting）」についてお話させ 

ていただきます。今回はホストクラブが柴胡ＲＣ 

になっており、「若者の未来と、ロータリークラ 

 



 

 

ブの役割」というテーマが掲げられております。 

RYLA 委員会という青少年指導者育成プログラム

と合同にて行われます。 

「Intercity Meeting」とは何のことか？ロータ 

リー用語辞典にはこのように記されております。 

一般的にＩＭ（アイエム）と呼ばれる。都市連

合会のこと。都市間の多くのロータリアンが一堂

に会し、ロータリー情報を学び、親睦も図る会合。

日本では、１つあるいは複数の分区やグループ単

位で開催されることが多い。 

この“１つあるいは複数の分区やグループ単位”

についてですが、日本国内には３４地区に区分さ

れており、我々は横浜、川崎を除く神奈川県全域

とする 2780地区に所属しており 67クラブから構

成されております。さらにこの地区が９グループ

に分けられており、相模原市全域を第 5グループ

としています。 

第５グループには我が相模原中ＲＣを含めた

１２クラブあり、地区では最大グループとなりま

す。この第５グループ１２クラブの都市連合会が

「ＩＭ（Intercity Meeting）」というイベントで

す。 

我がクラブも２年程前にホストクラブとなり、

コロナ禍で対面と Zoomのハイブリット開催も 

検討しましたが、直前で中止となりました。 

今年は第５グループで４年ぶりの開催となる

そうです。６月４日（日）13:30 点鐘＠相模原け

やき会館となります。全員登録ですのでご参加の

ほどよろしくお願いいたします。 

＜委員会報告＞（概要にて掲載） 

  〇会員増強委員会 横江委員長 

     丸福会を丸々一年開催してきました。 

前回の京王電鉄様のゲスト卓話はとても好評でした。 

引き続き開催していきたいと思います。 

・イベントについて 

橋本公園の河津桜の時期に何かイベントをやって

いきたいと思いました。 

・青少年交換学生について 

娘が交換留学生に選ばれましたが、行けなかった

のですが、中学 3 年生・高校 1 年生の方々にお話を

してきました。是非、対象者がいらっしゃいましたら、 

お勧めします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

●小崎会長、阪西幹事代行 

   昨日までの暑さとは打って変わって肌寒いお天気 

ですね。体調管理には気をつけましょう。 

本日卓話の田後会員よろしくお願いします。入会記 

念お祝いの佐々木会員おめでとうございます。 

昨日の丸福会のお釣りをスマイルさせて頂きます。 

●佐々木 敏尚会員 

   本日は入会記念日祝をいただきました。 

ありがとうございました！ 

●小野 孝会員 

①入会記念日祝の佐々木さんオメデトウございます。 

➁田後さんの卓話楽しみにしております。 

●伊倉 正光会員 

田後会員の卓話楽しみです。 

   佐々木会員入会記念日祝おめでとうございます。 

●田後 隆二会員 

   佐々木さん、入会記念日祝おめでとうございます。 

   卓話つとめさせて頂きます。よろしくお願いします。 

   久しぶりでキンチョーします。 

●冣住 悦子会員 

   入会記念日祝の佐々木さん、おめでとうございます。 

   本日所用のため１３：００で退出します。 

よろしくお願い致します。 

 

本日のスマイル額 １３，０００円 

 

 

 

 



 

●例会場 中国名采「敦煌」           ●例会日 毎週火曜日 １２：３０～１３：３０ 

●編 集 親睦活動委員会 

                         委員長：諸隈 武 副委員長：豊岡 淳 

                         委員：川合 貞義、竹田  繁、黛  裕治 

                            阿部  毅、早川 正彦 

 

●http://sagamiharanaka-rc.jp/ 

 

   〒252-0231 相模原市中央区相模原 2-13-1 

       TEL 042-756-6555 FAX 042-756-6559 

 

 

 

 

１．第 2780 地区ガバナー事務所より 

    ありません 

２．相模原柴胡 RC より、6 月 4 日（日）ＩM に

ついてのお願い 

①当日、クラブ幹事が各クラブ例会用名札を持参

し、１３時より受付をお願いします。 

②概算で結構ですので、参加者人数のご連絡をお

願い致します。 

③物故会員について、２０２０年２月２２日以降

にご逝去された会員の連絡をお願い致します。 

④登録料振込について、５月２０日頃までに振込 

をお願い致します。 

※6 月 4 日（日）移動例会「第 5 グループＩＭ」 

についての出欠表を回覧しておりますので、 

ご記入をお願い致します。 

※次年度理事役員の皆様へ 

活動計画書の原稿を本日までにご提出ください。 
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５月３０日「夜間例会」１８：３０点鐘「敦煌」 

６月 ６日→４日（日）移動例会 

「第５グループＩＭ」 

１３:３０点鐘「相模原けやき会館」 

１３日 イニシエイション（自己紹介） 

               南 篤史会員 

定例理事役員会 

２０日 クラブ協議会「今年度活動のまとめ」 

               会長・各委員長 

EL 042-742-758-160 

 

 

 

 

〒252-0231 相模原市中央区相模原 2-13-1 

       TEL 042-756-6555 FAX 042-756-6559 

●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3 

               相模原商工会館３Ｆ 

       TEL 042-758-5750  FAX 042-758-1605 

●Ｅ-mail：rotary@tbg.t-com.ne.jp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             

点 鐘  １２：３０ 

会 場  中国名菜「敦煌」 

司 会  冣住 悦子ＳＡＡ 

斉 唱  「我らの生業」  

ソングリーダー 諸隈 武会員 

 

 

員長：諸隈 武 副委員長：豊岡  

 委

員：川

合 

貞義、

竹田   

    

 

会 員 出席（対象者２１名） 事前メイク者 

２８名 (Zoom 含)２３名 １名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率 

０名 １００％ (4/23)９０．４８％ 

・佐々木 敏尚会員 ２０１１年５月１０日 

＜5 月のお祝／入会記念日祝＞ 

http://sagamiharanaka-rc.jp/
mailto:rotary@tbg.t-com.ne.jp

